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Protokoll der Sitzung des Geschäftsführungsausschusses 
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsart:  
15.06.2022 16:30 Uhr  17:22 Uhr  Videokonferenz  

Vom Ortsamt 
Jörn Hermening 
Silke Lüerssen 
 

Vom Ausschuss die Mitglieder 
Alexander Schober 
Ralf Bohr 
Heinz Hoffhenke 
Uwe Jahn (ab 16:35 Uhr)  
Beata Linka 
Gerhard Scherer (ab 16:45 Uhr) 
Waltraut Otten in Vertretung für Nurtekin Tepe  
 

Beratende Mitglieder 
Carsten Koczwara  
 

Gäste / Referent:innen 
Uwe Janko (Beirat Hemelingen) 
 

sowie am Stadtteilgeschehen interessierte Personen 
 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.06.2022 sowie 
Rückmeldungen 
 
TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 30.06.2022 
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 01.09.2022 
 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 
TOP 5: Verschiedenes 
 

Jörn Hermening eröffnet die Sitzung. Da zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur 
Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/-Ergänzungswünsche 
geäußert werden, gilt dieser als Tagesordnung beschlossen. 
 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.06.2022 sowie 
Rückmeldungen 
 

Das Protokoll der Sitzung vom 01.06.2022 wird genehmigt.  
 

Rückmeldungen: Keine. 
 

TOP 2 Vorbereitung der Beiratssitzung am 30.06.2022 
 

Vorschlag zur Tagesordnung 

19:00 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02.06.2022 und 
Rückmeldungen 

19:10 Uhr 
(20. Min.) 

TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 

19:30 Uhr 
(10 Min.) 

TOP 3: Antrag Bündnis90/Die Grünen „Ausbau der Barrierefreiheit im 
Stadtteil Hemelingen“ 
hier: Beratung des Antrages 
 



 

2 
 

19:40 Uhr 
(20 Min.) 

TOP 4: Bericht zum aktuellen Sachstand KiTa-Ausbau und Status II 
Bericht 

20:00 Uhr 
(45 Min.) 
 

TOP 5: Ausbau erneuerbarer Energien im Stadtteil Hemelingen sowie 
Energiesicherheit für den Stadtteil Hemelingen 

 dazu angefragt: Vertreter:innen der Senatorin für Klimaschutz, Umwelt, 
Mobilität, Stadtentwicklung und Wohnungsbau, der swb AG (Friedhelm 
Behrens), der Bremer Energie-Konsens GmbH, der GEWOBA 

20:45 Uhr 
(45 Min) 

TOP 6: Aktueller Sachstand der Fuß- und Radwegebrücken über die 
Weser 
hier: Wesersprung Ost – Korbinsel Brücke  

 dazu eingeladen: Sarah Biewald, Christoph Eggers (Amt für Straßen 
und Verkehr) 

21:30 Uhr TOP 7: Beiratsverschiedenes (u.a.) 
-Globalmittelvergabe 
-Anträge 

 

zu TOP 3: Ralf Bohr teilt mit, dass er dem Ortsamt morgen einen Antrag zur Barrierefreiheit 
übersenden wird.1  
 

Zu TOP 5: Die Vorbereitung des Themas ist auf der Sitzung des FA „Bau, Klimaschutz und 
Mobilität“ am 08.06.2022 erfolgt. 
Folgende Fragestellungen werden vorgebracht: 
- Wieviel nutzbare Dachflächen für Photovoltaik sind im Gewerbepark Hansalinie 

vorhanden und wieviel wird davon zurzeit genutzt? 
- Sind Planungen für Photovoltaik auf den Dachflächen von Bestandsgebäuden im 

Gewerbepark Hansalinie bekannt? 
- Gibt es für private Eigentümer:innen staatliche Programme zur Förderung bei der 

Errichtung einer Photovoltaik-Anlage? 
- Gibt es Planungen von städtischer Seite einen Solarpark zu betreiben, Flächen dafür 

anzukaufen oder zu pachten? 
- Wie sieht die Ausstattung von öffentlichen Gebäuden im Stadtteil Hemelingen mit 

Photovoltaik aus? Werden insbesondere bei den Planungen des Neubaus der 
Grundschule Alter Postweg regenerative Maßnahmen umgesetzt? 

- Gibt es weitere Planungen zum Ausbau des Fernwärmenetzes für den Stadtteil 
Hemelingen? 

- Zum Thema „Energiesicherheit“: Das zukünftige Kraftwerk Hastedt wird mit Gas 
betrieben. Der Beirat Hemelingen bittet um einen Überblick / Ausblick für die 
nächsten Winter / für die nächste Heizperiode. 

Alexander Schober hatte auf der GFA-Sitzung am 01.06.2022 beantragt, dass bei dieser 
Sitzung auch die Themen „Wärmeversorgung und Fernwärmeausbau“ behandelt werden 
sollen. Referent:innen der GEWOBA und der Bremer Energie-Konsens GmbH sollen dazu 
eingeladen werden.  
 

TOP 3 Vorbereitung der Beiratssitzung am 01.09.2022 
 

Vorschlag zur Tagesordnung 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02.06.2022 und Rückmeldungen  
TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 
TOP 3: Bericht zum aktuellen Sachstand KiTa-Ausbau 
TOP 4: Obdachlosigkeit / prekäre Wohnungsverhältnisse (auch im Themenspeicher des FA 
„Bildung, Soziales, Integration und Kultur“ ggf. mit dem FA „Bau, Klimaschutz und Mobilität“ 
zusammen) 

                                                           
1 siehe § 2 der Geschäftsordnung des Beirates: Vorschläge zur Tagesordnung, die aus früheren 

Sitzungen vorliegen oder von einzelnen Beiratsmitgliedern, der Ortsamtsleitung oder ihrer Vertretung 
bis 14 Tage vor der Sitzung mitgeteilt wurden, sollen berücksichtigt werden. 
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„Housing first“, Teilnahme des Stadtteils am Projekt möglich? (Das Sozialressort und das 
Aktionsbündnis Menschenrecht auf Wohnen sollen eingeladen werden) 
Das Ortsamt wird ein save the date versenden 
TOP 5: Versorgung des Stadtteils mit Banken und Bankfilialen 
(Die Behandlung der Anträge „Anschaffung eines Sparkassenbusses für den Stadtteil 
Hemelingen“ sowie „Anschaffung eines Bankdienstleistungsbusses für den Stadtteil 
Hemelingen“ wurde auf der Beiratssitzung am 02.06.2022 vertagt. Dr. Christian Kornek hatte 
die Einladung von Vertreter:innen der Sparkasse vorgeschlagen). Die Fachausschuss-
mitglieder kommen nach kurzer Diskussion überein, das die Vorbereitung des TOPs auf der 
nächsten Sitzung des GFA erfolgen soll. 
TOP 6 Beiratsverschiedenes (u.a.) 
-Globalmittelvergabe 
-Anträge 
 

zu TOP 5: Die Vorbereitung soll auf der nächsten Sitzung des GFA erfolgen 
 

TOP 4 Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 

- Vorstellung der Bremen Greeter. Das Thema soll bei einer Präsenzsitzung des Beirates 
wieder auf die Tagesordnung aufgenommen werden. 
- Vorstellung eines Verkehrskonzepts für den Bau der „Linie 2 verbindet“ (ehem. 
Querverbindung Ost)“ gegen Ende der 1. Jahreshälfte 2023 
- Vergabe von städtischen Grundstücken im Stadtteil Hemelingen nur noch in Erbbaurecht 
oder an Baugenossenschaften? 
 

Weitere Termine: 

Werkstattverfahren Galopprennbahn Abschlusspräsentation am Freitag, den 17.06.2022 
(Veranstalter ist SKUMS) 
 

Hannoversche Straße, Freigabe der Graffiti-Fläche am Samstag, den 09.07.2022 
 

Abschlussveranstaltung Ergebnisse Teilraumkonferenzen am Mittwoch, den 31.08.22 ab 
18:00 Uhr 
 

Durchführung einer gemeinsamen Planungskonferenz "Aus- und Umbau des ÖPNV" 
am Donnerstag, den 15.09.2022 um 18:30 Uhr 
Sitzungsart und -ort steht derzeit noch nicht fest. Vom Ortsamt Osterholz wurde die 
Gesamtschule Ost als Sitzungsort vorgeschlagen. 
Im FA „Bau, Klimaschutz und Mobilität“ am 08.06.2022 wurden Fragen vorbereitet. 
 

TOP 5: Verschiedenes (u.a.) 
 

Aktueller Sachstand GS Alter Postweg 
Jörn Hermening teilt mit, dass er mit Sebastian Gerber (GA Alter Postweg) bzgl. der 
Schulwegsicherung im telefonischem Austausch gestanden hat. Im FA „Bau, Klimaschutz 
und Mobilität“ gab es auf der Sitzung am 08.06.2022 eine Rückmeldung vom Amt für 
Straßen und Verkehr, ASV (siehe Anlage 1). Sebastian Gerber hatte erklärt, dass das ASV 
auch einen ersten Sachstand bzgl. der Prüfaufträge aus der Elternversammlung gegeben 
hat: 
- Eine Signalisierung des freien Rechtsabbiegers am Knotenpunkt Malerstraße / Hastedter 
Osterdeich könne nur mit einem kompletten Umbau der Lichtsignalanlage erfolgen. Das sei 
personell und finanziell nicht zeitnah umsetzbar. 
- Das Versetzen der Litfaßsäule werde geprüft. Vom ASV werde von einer positiven Lösung 
ausgegangen 
- Die Fußgängerfurt an der Malerstraße / Alter Postweg könne generell begradigt und 
verbreitert werden. Hierzu müsse geprüft werden, warum diese Furt damals versetzt 
hergestellt wurde. Sollten das sicherheitsrelevante Aspekte gewesen sein, müssen diese neu 
bewertet werden. 
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- Eine zusätzliche Querung für Radfahrende müsse aufgrund der Platzverhältnisse in den 
Nebenanlagen genauer geprüft werden. (Im derzeitigen Zustand handelt es sich um eine 
reine Fußgängerquerung, die nicht von fahrenden Radfahrenden genutzt werden darf.) 
- Zusätzlich könnte in Fahrtrichtung Stresemannstraße einen Haltebalken zur Verdeutlichung 
der Fußgängerquerung angebracht und ggf. mit einem zusätzlichen Radsignal ergänzt 
werde. Mit einer Freigabezeit von 22 Sekunden sei diese Querung nach Ansicht des ASV gut 
bemessen und es bedarf keiner Anpassung, zumal dieser Überweg in der Koordinierung 
Stresemannstraße <> Pfalzburger Straße integriert ist. 
 

Aktueller Sachstand GS Glockenstraße: Kein neuer Sachstand. 
 

Namensvorschlag für die Willkommensschule in der Stresemannstraße 
Namensvorschläge für die Willkommensschule in der Stresemannstraße liegen noch nicht 
vor. Ralf Bohr regt an, dass die Schule den Namen einer Frau erhalten könnte, die einen 
Bezug zur Ukraine habe. 
 

Stadtteil-Begehung mit dem Landesbehindertenbeauftragten 
Aus der Beiratssitzung vom 02.06.2022: Die von Arne Frankenstein vorgeschlagenen 
Stadtteil-Begehung soll im Fachausschuss “Umwelt, Lärm und Gesundheit“ vorbereitet 
werden. 
 

Globalmittel 
24-060-2022 KAG, Fest der Vereine am 03.07.2022: 
Antrag von Hans-Peter Hölscher (Vorsitzender der Kommunalpolitischen 
Arbeitsgemeinschaft Arbergen – KAG): Hiermit stelle ich den Antrag, die genehmigten 
Globalmittel für das Fest der Vereine für eine Musikveranstaltung im Herbst einsetzen zu 
dürfen. Leider gab es nicht genug Anmeldungen für das Fest der Vereine. Die KAG überlegt 
nun im Herbst eine Veranstaltung (z.B. Lichterfest, Musikabend, o.ä.) durchzuführen. 
Das Ortsamt wird Hans-Peter Hölscher um einen Änderungsantrag bitten. 
 
Aufbringung von Tempo 30 Piktogrammen in den Straßen „Fährstraße“ und „Ludwig-Quidde-
Straße“ 
Der FA „Bau, Klimaschutz und Mobilität“ hat in seiner Sitzung am 17.05.2022 folgenden 
Beschluss gefasst: Das ASV wird gebeten jeweils zu Beginn der Straßen „Fährstraße“ und 
„Ludwig-Quidde-Straße“ die Aufbringung von Tempo 30 Piktogrammen (groß) zu Prüfen und 
eine Kostenschätzung für eine mögliche Finanzierung aus dem Verkehrsbudget vorzulegen. 
 

Mitteilung des ASV vom 13.06.2022: ...auch bei Finanzierung aus dem Stadtteilbudget ist für 

die Prüfung, Anhörung und eventuell darauffolgende Anordnung eine Begründung 
erforderlich, da selbst dann die Umsetzung nur in bestimmten Fällen möglich ist. 
Jörn Hermening verliest den nachfolgenden Vorschlag: In der Fährstraße und in der Ludwig-
Quidde-Straße ist Tempo 30 angeordnet. Dort kommt es des Öfteren zu 
Geschwindigkeitsübertretungen. Die Strecke wird häufig auch von ortsunkundigen 
Fahrzeugen genutzt, wenn andere Straßen in der Umgebung von Stau betroffen sind. Dabei 
kommt es ebenfalls häufiger zu Geschwindigkeitsübertretungen. Vor allem vor dem 
Hintergrund der anliegenden Grundschule, des Übergangswohnheims und mehrerer 
naheliegender Kindergärten mit entsprechend viel Fuß- und Radverkehr von Kindern und 
Eltern ist es für die Verkehrssicherung sinnvoll mittels Piktogrammen die angeordnete 
Tempo-30 Begrenzung zusätzlich zu verdeutlichen. Weiterhin wird das „Rechts-vor-Links-
Gebot“ von Fahrzeugen aus der Suhrfeldstraße kommend häufig missachtet. 

Stellungnahme: Zustimmung (7Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
 

Freiluftparty am 25.06.2022 im Hastedter Park am Weserwehr 
Mitteilung des Ordnungsamtes vom 14.06.2022: hiermit informieren wir Sie über die 
Anmeldung einer Freiluftparty nach dem Ortsgesetz über nicht kommerzielle spontane 
Freiluftpartys. 
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Datum, Uhrzeit: 25.06.2022, 20 Uhr (Aufbau ab 16 Uhr) 
Fläche:  Hastedter Park am Weserwehr 
Google Maps:  https://goo.gl/maps/LyFvFXQu3eM2 
 

Die Örtlichkeit ist nicht nach § 2 Abs. 3 FreiluftpartyG als Veranstaltungsort ausgenommen; 
insbesondere wurde sie nicht durch einen Beschluss des zuständigen Ortsbeirats generell 
als Veranstaltungsort ausgeschlossen. Auf bekannte Auflagen wurde vom Ordnungsamt 
bereits hingewiesen. 
 

Wir bitten um Kenntnisnahme und ggf. Stellungnahme bis spätestens 17.06.2022, 14 Uhr.  
 

Gerhard Scherer stellt den Antrag auf der nächsten Beiratssitzung eine Begrenzung der 
Freiluftpartys am Hastedter Park am Weserwehr zu beschließen. Uwe Jahn weist auf die 
aktuelle Gesetzeslage2 hin. 
 

Das Ortsamt wird bei der Polizei und beim Ordnungsamt erfragen, ob es Beschwerden aus 
der Bevölkerung bzgl. der Freiluftpartys am Hastedter Park am Weserwehr in 2022 gibt / 
gab. 
 

Betreff: Umsetzung der Containerplatz Malerstraße Ecke Hastedter Heerstraße  
Mitteilung der Die Bremer Stadtreinigung vom 15.06.2022: wir hatten uns bezüglich des 
Containerplatzes in der Malerstraße im Januar mit der BSAG getroffen. In der kommenden 
Woche (25. KW) beginnt der Rückbau des Gleichrichterwerks. Morgen sollen die Container 
in der Malerstraße Ecke Hastedter Heerstraße umgesetzt werden. 
 

Auf der Sitzung wird ein Kartenausschnitt mit dem alten und neuen Platz der Container 
sowie ein Foto des abgesperrten Bereichs von Jörn Hermening auf dem Bildschirm geteilt. 
 

Die Fachausschussmitglieder nehmen nach kurzer Diskussion Kenntnis. 
 

Nachholen der Weihnachtsfeier im Sommer 
Vorschlag des Ortsamtes: Maho-Beach. Jörn Hermening teilt mit, dass auch der 
Jugendbeirat Interesse an einer Teilnahme bekundet hat. 
Die Fachausschussmitglieder nehmen den Vorschlag in ihre Fraktionen mit. Das Ortsamt 
wird gebeten, Terminvorschläge zu unterbreiten. 
 
 
 
 
gez. Hermening   gez. Schober    gez. Lüerssen 
Sitzungsleitung    Sprecher    Protokoll 

                                                           
2siehe unter Ortsgesetz über nicht kommerzielle spontane Freiluftpartys vom 31. Januar 2017 - 
Transparenzportal Bremen 

https://www.transparenz.bremen.de/metainformationen/ortsgesetz-ueber-nicht-kommerzielle-spontane-freiluftpartys-vom-31-januar-2017-108872?asl=bremen203_tpgesetz.c.55340.de&template=20_gp_ifg_meta_detail_d
https://www.transparenz.bremen.de/metainformationen/ortsgesetz-ueber-nicht-kommerzielle-spontane-freiluftpartys-vom-31-januar-2017-108872?asl=bremen203_tpgesetz.c.55340.de&template=20_gp_ifg_meta_detail_d

